



Córdova aclara que Reforma Electoral debe hacerse con suma de *muchas cabezas* y no de *hígados*

RAÚL RAMÍREZ

La Reforma Electoral debe darse como resultado de un amplísimo consenso, de la suma de muchas cabezas y no de muchos hígados, advirtió el consejero presidente del INE, Lorenzo Córdova Vianello, quien agregó que la iniciativa presidencial parte de la premisa equivocada de que en México necesitamos acabar con los fraudes y para que los muertos ya no voten.

Aclaró que una reforma electoral debe ser producto de diagnósticos adecuados y que la lógica sobre la que se quiere construir parte de datos, de cifras y no de humores.

"Si la base de la reforma es que me cae gordo el INE porque yo traigo atravesado al INE y al IFE desde hace no sé cuánto, pues entonces va a salir algo mal. Una reforma electoral tiene que ser bien pensada, sustentada en datos, tiene que hacerse, déjenme decirlo así, con la suma de muchas cabezas, no con la suma de muchos hígados".

Una reforma electoral tiene que ser resultado de un amplio consenso político, que mejore el sistema electoral y cuente con un buen diagnóstico, porque si es para excluir y volver al sistema hermético y no incluyente, romper la equidad o concentrar el poder **"no vale la pena, porque podríamos volver a la época donde el problema eran las elecciones"**, sostuvo.

El presidente del INE planteó que **"¿si no hay una reforma electoral la democracia mexicana está en riesgo en 2024?"**, la respuesta es clara y contundente: **"No"**, y afirmó que lo único que sucederá *"es algo a lo que ya nos tiene acostumbrados el INE, que las elecciones de 2024 serán mejores que las de 2021, porque la capacidad de mejorar de la autoridad electoral se va perfeccionando"*.

Córdova Vianello reiteró que si se decidiera hacer una reforma electoral se debe cumplir con algunas características para que no se convierta en un problema: que sea resultado de un amplio consenso político, porque si hay alguien que se siente excluido, que ve las nuevas reglas como una imposición **"se abre la puerta a que sea un problema después"**.

Dijo que se trata de mejorar el sistema *"si es para que la Secretaría de Gobernación vuelva a controlar las elecciones, no vale la pena, o si es para excluir y volver el sistema hermético y no incluyente, si es para romper las condiciones de equidad o para concentrar el poder, no vale la pena"*.

